





DIARIO FINANCIERO®







DIARIO FINANCIERO

Inicio > Economía y Política > Gobierno

Gobierno

Tohá afirma que reforma al sistema político "está pasando y es altamente posible que resulte"

La ministra del Interior sostuvo que "será algo en que nadie se va a lucir, poquísimos van a aplaudir y que va a ser muy bueno para Chile, así que confíen".

Por: Rodolfo Carrasco | Publicado: Jueves 5 de septiembre de 2024 a las 14:14 hrs.















"Eso está pasando y es altamente probable que resulte", sostuvo la ministra del Interior, Carolina Tohá, al revelar que están en curso diversas acciones para sacar adelante una reforma al sistema político que será presentada al Congreso y que busca evitar la fragmentación que existe en la actualidad a nivel de partidos políticos que impide avanzar en diversas políticas públicas.

En medio del lanzamiento del libro "Pensando Chile, fuera de la caja" en la Facultad de Economía (FEN) de la Universidad de Chile, indicó que dicha reforma política "no se va a parecer en lo más mínimo a un gran debate donde mucha gente se va a lucir, será algo en que nadie se va a lucir, poquísimos van a aplaudir y que va a ser muy bueno para Chile, así que confíen". Explicó que es algo que "no está cerrado" y que busca "poner incentivos a la asociatividad en lugar de la fragmentación, a la responsabilidad en lugar de la irresponsabilidad como hoy nuestro sistema tiene".

Afirmó que "las personas funcionan en ambientes que tienen lógicas y reglas; y cuando las personas se paran en el parlamento a las pocas horas se dan cuenta que para allá va el partido y que al que juega para el otro lado le va mal".

Planteó que hoy "lo que da rédito es la conducta individual, es estar en grupos chicos cuando tú eres grande, no en grupos grandes donde tú eres uno más". Además, señaló que "para la ciudadanía es ininteligible el sistema político, por las diferencias de un partido y otro, cuáles son los nombres, por qué están juntos o separados, no tiene ninguna lógica más que la de los actores y sus intereses o proyecciones. Y eso es lo que hay que cambiar".

Estudio OCDE

Al comentar el libro, consideró el texto como un aporte con propuestas que no son disruptivas y afirmó que en Chile -en que ha habido tanto debate y desgaste de los protagonistas con deterioro en las instituciones y desconfianza en la política- de todos modos hay confianza en las políticas públicas. "Pronto va a salir un estudio grande que Chile le encargó a la OCDE sobre la confianza y una de las cosas que nos muestra es que a las políticas públicas en Chile la gente le tiene confianza y cree que son instrumentos válidos", anticipó.





en un sistema político muy complicado y que requiere una reforma política urgente, hay una especie de aprendizaje de los actores del mundo político a vivir en esta dificultad y entrabamiento a tratar de sortearlo de alguna manera".

"Es muy probable, y esa es mi apuesta, que al terminar el gobierno de Presidente Boric sí tengamos una reforma previsional, las finanzas públicas estén en orden y sanas, sí tengamos y hayamos avanzado en saltos económicos importantes como la estrategia del litio", entre otros, afirmó.

Zahler y el desafío de crecer

En tanto el ex presidente del Banco Central Roberto Zahler, al comentar el libro, señaló que aborda problemas que debemos enfrentar como país y se refirió también al reciente <u>Informe</u> de Política Monetaria (IPoM) de septiembre, señalando que "el BC plantea que las perspectivas para la próxima década de Chile no superan el 2% (de crecimiento), es un 1,8%, eso claramente es un desafío grande porque si eso se materializa realmente tenemos un problema serio".

Explicó que "eso ha estado ultra estudiado", apuntando a dos temas: el monto de la inversión que llega al país -nacional o internacional- y la productividad de la inversión. "Pienso que por el lado de la inversión podemos tener un salto importante en Chile, sea que lo hagan los inversionistas nacionales o los extranjeros con temas nuestros como el hidrógeno verde, litio y energías renovables" y que "donde tenemos un problema extraordinariamente serio es en la productividad, porque después de haber pensado mucho ese tema lo crucial es la educación en sus distintos niveles desde la más básica y no quiero descartar también la universitaria", concluyó.







gobierno

Ministerio del Interior

reforma



Mercados

Radiografía a las 416 mil personas que cotizan por el tope imponible en el sistema de pensiones | Diario Financiero



Mercados

Bolsas mundiales caen tras nuevos signos de debilidad en EEUU a medida que se acerca un reporte clave | Diario Financiero



Empresas

Constructora Armas revela su propuesta financiera para evitar la quiebra | Diario Financiero



Economía y Política

Ahora en DF | Monsalve por mención de Elizalde en chat de Hermosilla: "No toda conversación constituye un tráfico de influencia" | Diario Financiero



Economía y Política

Ahora en DF | Boric: "Hay que poner mano dura contra delincuentes que hacen portonazos y a los de 'cuello y corbata'" | Diario Financiero



Empresas

BMW se asocia con Toyota para vender autos a hidrógeno a partir de 2028 | Diario Financiero



